

IRENE RAMÍREZ MÉRIDA,
SEREMI DE AGRICULTURA

Magallanes fortalece su lucha contra incendios forestales

Esta semana realizamos junto a la Subsecretaria General de Gobierno, Nicole Cardoch y Delegado presidencial regional la recepción oficial del primer helicóptero que se integra a las labores de combate de incendios forestales en sectores rurales y periurbanos en la región de Magallanes y de la Antártica Chilena.

Lo anterior obedece al Plan Regional de acción en prevención, mitigación y control de incendios forestales para la temporada 2024-2025 iniciado en el mes de noviembre y nos permite contar con dos helicópteros que se sumarán en este periodo al combate de incendios forestales como un compromiso del Gobierno de Chile.

Luego del incendio del Parque Nacional Torres del Paine el año 2011- 2012, se implementó como política incorporar un helicóptero en la comuna de Torres del Paine, el cual se ha mantenido durante todos estos años, dado la necesidad de resguardar las áreas protegidas que se encuentran en dicha zona.

El incendio forestal de Timaukel en isla Tierra del Fuego el año 2022 fue un escenario complejo, y es por esto que en conjunto con CONAF se ha trabajado en fortalecer las acciones de la isla Tierra del Fuego, por lo que una sola aeronave no era suficiente para nuestra extensa región, y el presente gobierno del Presidente Gabriel Boric, incorporó desde el año 2023 un segundo helicóptero para reforzar la prevención y combate de incendios forestales en la zona sur de nuestra región, esto nos permitió llegar en un tiempo acotado a eventos ocurrido tanto en Tierra del Fuego como en áreas al sur de la Provincia de Magallanes.

Este primer helicóptero tendrá como base de operaciones la Villa Monzino del Parque Nacional Torres del Paine y su despliegue operativo abarca cualquier punto de la región donde se produzca una emergencia, sus características permiten el transporte de 5 brigadistas y la extinción de incendios forestales mediante un helibalde de 800 litros.

Es importante considerar que, para esta temporada, el presupuesto de la región en materia de prevención, mitigación y combate de incendios forestales es cercano a los 2.700 millones de pesos, lo cual significa un aumento del 20% respecto a la temporada anterior. A ellos sumamos las piscinas de aguas distribuidas en diversos puntos de la región lo que nos asegura contar con el agua necesaria para enfrentar alguna emergencia.

El gobierno del Presidente Gabriel Boric ha fortalecido los recursos en esta materia, los cuales a su vez son apoyado con recursos del Gobierno regional de Magallanes, como por ejemplo la adquisición de drones que contribuyen a la detección de puntos calientes y así focalizar los esfuerzos de combate y también equipos de comunicaciones que se hacen necesario dado la extensión de nuestra región.

Este año 2024 se aprobaron recursos para la construcción de una brigada en el sector de San Juan, área de alta afluencia de público y de una belleza paisajística la que debemos resguardar para esta y las futuras generaciones.

Prevenir un incendio forestal es más fácil que combatirlo. Como Gobierno seguiremos trabajamos en estrategias y acciones preventivas, por eso requerimos el mismo compromiso de nuestra gente de Magallanes: respetemos las medidas de prevención, seamos responsables y unámonos en la protección de nuestra región y nuestro país.